

Los avances tecnológicos y las investigaciones científicas de la mano con los principios bioéticos

Carla Dias 

Grupo Médico Santa Paula. Caracas, Venezuela. Presidente electo Sociedad Venezolana de Gastroenterología 2022-2024.
Correo: carladiasgastro@gmail.com ORCID: [0000-0003-3359-3132](https://orcid.org/0000-0003-3359-3132)

En toda investigación científica, los aspectos de la ética médica y la bioética van más allá de un diseño metodológico, visto en algunas oportunidades superficialmente y con poca responsabilidad lo cual conlleva a problemas éticos e incluso legales. De ahí la necesidad de exigir el cumplimiento estricto de los lineamientos éticos biomédicos.

La gastroenterología como especialidad de las ciencias médicas en el transcurrir de los años ha estado envuelta en el proceso de los avances científicos-tecnológicos, con la incorporación de múltiples equipamientos de avanzada y nuevas terapéuticas para múltiples patologías gastrointestinales, los cuales para su puesta en práctica han sido objeto del desarrollo de múltiples estudios.

Con este advenimiento de nuevas tecnologías y avances científicos debemos ser cautelosos y no ser cautivos de la tecnificación con pérdida de la humanización. El criterio ético fundamental debe enfocarse en el respeto al paciente, a sus derechos y a su integridad y dignidad como ser humano.

Es por ello, que quien fomenta la bioética tiene que ser estrictamente un excelente profesional, con conocimiento, capacitación y experticia en el campo de su especialidad y que esté a la vanguardia del conocimiento científico de su área de interés. Esto es la verdadera consolidación del concepto humanístico ético que conocemos como Bioética, demarcando el verdadero límite entre lo que se puede y lo que está permitido hacer. Solo teniendo autoridad científica y académica será posible disertar con contundencia en el campo bioético.

Debemos ser jueces estrictos para que los proyectos de investigación cumplan los requisitos y lineamientos para que sean éticamente aceptados y ejecutados. En nuestra revista Gen, órgano de divulgación científica de la Sociedad Venezolana de Gastroenterología estamos enfocados en el cumplimiento estricto de los mismos.